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Divulgação TP

FOLIA 2023

É Carnaval!
Em Pinheiro Machado a folia foi antecipada 
no último fim de semana (foto). Em Hulha 
Negra, Candiota e Pedras Altas também 
será fora de época. Em Bagé a folia começa 
nesta sexta-feira (17). Págs. 6, 7 e 8
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OPINIÃO

HULDA E POLÍTICAS PARA MULHERESHULDA E POLÍTICAS PARA MULHERES

 A vereadora de Candiota, Hulda Alves (MDB),  A vereadora de Candiota, Hulda Alves (MDB), 
esteve na última semana cumprindo extensa agenda esteve na última semana cumprindo extensa agenda 
na capital do Estado, Porto Alegre, em órgãos do na capital do Estado, Porto Alegre, em órgãos do 
governo estadual. Além de ter ido nas Secretarias de governo estadual. Além de ter ido nas Secretarias de 
Agricultura e Assistência Social, sua principal agenda Agricultura e Assistência Social, sua principal agenda 
foi no Departamento de Políticas para Mulheres (DPM), foi no Departamento de Políticas para Mulheres (DPM), 
quando ela manteve com a diretora-geral Tábata Bier, quando ela manteve com a diretora-geral Tábata Bier, 
que, segundo a vereadora, além de acolher as deman-que, segundo a vereadora, além de acolher as deman-
das, viabilizou uma reunião de trabalho com a equipe das, viabilizou uma reunião de trabalho com a equipe 
técnica do Departamento.  A reunião contou também técnica do Departamento.  A reunião contou também 
com a participação da advogada Juliana Baumhardt, com a participação da advogada Juliana Baumhardt, 
apoiadora voluntária do gabinete de Hulda. Na oportu-apoiadora voluntária do gabinete de Hulda. Na oportu-
nidade, foram obtidas informações sobre os programas nidade, foram obtidas informações sobre os programas 
estaduais disponíveis para as mulheres e os projetos estaduais disponíveis para as mulheres e os projetos 
de enfrentamento a violência, direitos humanos, ge-de enfrentamento a violência, direitos humanos, ge-
ração de emprego e renda, entre outros.ração de emprego e renda, entre outros.

HULDA E POLÍTICAS PARA MULHERES 2HULDA E POLÍTICAS PARA MULHERES 2
 Como já adiantado aqui pelo  Como já adiantado aqui pelo TPTP, Hulda está , Hulda está 
cogitada para assumir uma nova pasta no governo cogitada para assumir uma nova pasta no governo 
candiotense. Ela apenas aguarda o processo de seu candiotense. Ela apenas aguarda o processo de seu 
licenciamento na Emater, onde é concursada. O jornal licenciamento na Emater, onde é concursada. O jornal 
apurou que a Secretaria que pode ser assumida por ela apurou que a Secretaria que pode ser assumida por ela 
é relacionada exatamente à política para as mulheres. é relacionada exatamente à política para as mulheres. 

SELETIVO EM CANDIOTASELETIVO EM CANDIOTA
 Desde o último dia 10 de fevereiro, que estão  Desde o último dia 10 de fevereiro, que estão 
abertas as inscrições para a seleção de candidatos abertas as inscrições para a seleção de candidatos 
nas funções de agente comunitário de saúde, agente nas funções de agente comunitário de saúde, agente 
de endemias e agente visitador do Programa Primeira de endemias e agente visitador do Programa Primeira 
Infância Melhor (PIM). As inscrições podem ser rea-Infância Melhor (PIM). As inscrições podem ser rea-
lizadas no site da banca organizadora do processo lizadas no site da banca organizadora do processo 
seletivo, através do legalleconcursos.com.br, até às seletivo, através do legalleconcursos.com.br, até às 
18h do dia 23 de fevereiro de 2023.18h do dia 23 de fevereiro de 2023.

SILAGEM EM CANDIOTA SILAGEM EM CANDIOTA 

 Uma parceria entre a Prefeitura de Candiota,  Uma parceria entre a Prefeitura de Candiota, 
por meio da Secretaria de Agropecuária e Agricultura por meio da Secretaria de Agropecuária e Agricultura 
Familiar e a Câmara de Vereadores e Vereadoras, Familiar e a Câmara de Vereadores e Vereadoras, 
nesta terça-feira (14), dois caminhões carregados de nesta terça-feira (14), dois caminhões carregados de 
silagem chegaram a cidade. Segundo o secretário silagem chegaram a cidade. Segundo o secretário 
Claudivan Brusque, a silagem será distribuída aos mais Claudivan Brusque, a silagem será distribuída aos mais 
de 200 produtores rurais da bacia leiteira no município. de 200 produtores rurais da bacia leiteira no município. 
“Estamos comprometidos em encontrar maneiras de “Estamos comprometidos em encontrar maneiras de 

amenizar os efeitos da forte estiagem que assola nosso amenizar os efeitos da forte estiagem que assola nosso 
município e região, seguimos junto a nossa equipe do município e região, seguimos junto a nossa equipe do 
executivo e a Câmara de Vereadores, através do nosso executivo e a Câmara de Vereadores, através do nosso 
vereador e presidente Marcelo Gregório, unindo forças vereador e presidente Marcelo Gregório, unindo forças 
e hoje recebemos estas primeiras cargas de silagem e hoje recebemos estas primeiras cargas de silagem 
que vão auxiliar o setor da bacia leiteira, e já agrade-que vão auxiliar o setor da bacia leiteira, e já agrade-
cemos pela chuva que tanto torcemos e finalmente cemos pela chuva que tanto torcemos e finalmente 
chegou na nossa cidade”, finaliza o prefeito Luiz Carlos chegou na nossa cidade”, finaliza o prefeito Luiz Carlos 
Folador.Folador.

MDB EM PEDRASMDB EM PEDRAS
 O Movimento Democrático Brasileiro (MDB),  O Movimento Democrático Brasileiro (MDB), 
que atualmente tem o vice-governador e governa duas que atualmente tem o vice-governador e governa duas 
cidades da região, Candiota e Piratini, está se reestru-cidades da região, Candiota e Piratini, está se reestru-
turando em Pedras Altas, conforme as informações que turando em Pedras Altas, conforme as informações que 
chegam ao TP.  O partido tem pretensão de disputar a chegam ao TP.  O partido tem pretensão de disputar a 
Prefeitura em 2024 e ter chapa completa para vereador.Prefeitura em 2024 e ter chapa completa para vereador.

TREVOS DA BR-293 TREVOS DA BR-293 
 Na última semana, Rogério Moura, vice-prefei- Na última semana, Rogério Moura, vice-prefei-
to de Pinheiro Machado, participou de reunião na sede to de Pinheiro Machado, participou de reunião na sede 
regional do DNIT para cobrar mudanças nos trevos de regional do DNIT para cobrar mudanças nos trevos de 
acesso ao município. Na oportunidade, conforme divul-acesso ao município. Na oportunidade, conforme divul-
gado pela Prefeitura, recebeu a informação de que já gado pela Prefeitura, recebeu a informação de que já 
há previsão de recursos para a BR-293 em 2023. Em há previsão de recursos para a BR-293 em 2023. Em 
agosto de 2022, Pinheiro Machado, Candiota, Piratini agosto de 2022, Pinheiro Machado, Candiota, Piratini 
e Hulha Negra realizaram protesto coletivo para soli-e Hulha Negra realizaram protesto coletivo para soli-
citar melhorias depois de vários casos de acidentes, citar melhorias depois de vários casos de acidentes, 
inclusive com mortes. inclusive com mortes. 

TRÂNSITO EM PINHEIROTRÂNSITO EM PINHEIRO
  Respondendo um questionamento do vereador Respondendo um questionamento do vereador 
Fábio Dias (PSDB) durante sessão ordinária desta Fábio Dias (PSDB) durante sessão ordinária desta 
semana, o presidente do Legislativo, Cássio Garcia semana, o presidente do Legislativo, Cássio Garcia 
(Progressistas), disse que o Executivo está organi-(Progressistas), disse que o Executivo está organi-
zando uma audiência pública em março para consultar zando uma audiência pública em março para consultar 
a população sobre a possibilidade de instaurar mão a população sobre a possibilidade de instaurar mão 
única nas ruas Nico de Oliveira e Dutra de Andrade única nas ruas Nico de Oliveira e Dutra de Andrade 
para melhorar o fluxo de veículos. para melhorar o fluxo de veículos. 

CARNAVAL EM PINHEIROCARNAVAL EM PINHEIRO

  Todos os vereadores e vereadoras pinheiren-Todos os vereadores e vereadoras pinheiren-
ses aproveitaram seu espaço de fala durante a sessão ses aproveitaram seu espaço de fala durante a sessão 
ordinária para parabenizar o envolvimento de Renato ordinária para parabenizar o envolvimento de Renato 
Rodrigues (PSDB) no Carnaval antecipado, ocorrido no Rodrigues (PSDB) no Carnaval antecipado, ocorrido no 
último final de semana. Há alguns anos ele disse que último final de semana. Há alguns anos ele disse que 
participa, de forma voluntária, dirigindo o caminhão que participa, de forma voluntária, dirigindo o caminhão que 
puxa os blocos. Em resposta, Renato (foto) se mostrou puxa os blocos. Em resposta, Renato (foto) se mostrou 
feliz com o reconhecimento dos atuais colegas. “Fico feliz com o reconhecimento dos atuais colegas. “Fico 
feliz em poder fazer meu trabalho durante todos esses feliz em poder fazer meu trabalho durante todos esses 
anos, continuo sério, sem enganar ninguém e ajudando anos, continuo sério, sem enganar ninguém e ajudando 
sempre que precisam”, afirmou. Segundo o presidente sempre que precisam”, afirmou. Segundo o presidente 
do Legislativo, Cássio Garcia (PP), cada vereador tem do Legislativo, Cássio Garcia (PP), cada vereador tem 
um perfil, e o do colega tucano é, de fato, o de vereador um perfil, e o do colega tucano é, de fato, o de vereador 
do povo. do povo. 

POSSE EM PINHEIROPOSSE EM PINHEIRO
 Na última quarta-feira (15), a Prefeitura de  Na última quarta-feira (15), a Prefeitura de 
Pinheiro Machado juntamente com a Secretaria de Pinheiro Machado juntamente com a Secretaria de 
Educação, promoveu a solenidade de posse de di-Educação, promoveu a solenidade de posse de di-
retores da rede municipal de ensino. A cerimônia foi retores da rede municipal de ensino. A cerimônia foi 
realizada no Legislativo e contou com a presença do realizada no Legislativo e contou com a presença do 
prefeito Ronaldo Madruga, secretária de Educação, prefeito Ronaldo Madruga, secretária de Educação, 
Jaqueline Castro dos Santos e de outras autoridades, Jaqueline Castro dos Santos e de outras autoridades, 
além das equipes escolares e seus familiares. No total, além das equipes escolares e seus familiares. No total, 
oito diretoras foram empossadas. oito diretoras foram empossadas. 

POSSE EM PINHEIRO 2POSSE EM PINHEIRO 2
 Em sua fala a secretária Jaqueline, desejou  Em sua fala a secretária Jaqueline, desejou 
sucesso no ano letivo. “Desejo muito êxito nas funções sucesso no ano letivo. “Desejo muito êxito nas funções 
que estão assumindo e que tomem frente com postura, que estão assumindo e que tomem frente com postura, 
responsabilidade, respeito e principalmente humildade responsabilidade, respeito e principalmente humildade 
ao ser humano. Que tratem com carinho e amor os ao ser humano. Que tratem com carinho e amor os 
alunos, professores e funcionários. Uma escola não se alunos, professores e funcionários. Uma escola não se 
faz sozinha, sendo um conjunto de seres e relações”, faz sozinha, sendo um conjunto de seres e relações”, 
falou. O prefeito Ronaldo Madruga desejou sucesso falou. O prefeito Ronaldo Madruga desejou sucesso 
as novas equipes que irão fazer a gestão das escolas, as novas equipes que irão fazer a gestão das escolas, 
destacando que o Governo Municipal é um governo destacando que o Governo Municipal é um governo 
de oportunidades. “Aquelas pessoas que se dedicam de oportunidades. “Aquelas pessoas que se dedicam 
e que não ficam na comodidade, terão oportunidades”, e que não ficam na comodidade, terão oportunidades”, 
afirmou. afirmou. 

BIVALENTE CONTRA O COVID-19BIVALENTE CONTRA O COVID-19
 Na última terça-feira (14), O governo do  Na última terça-feira (14), O governo do 
Rio Grande do Sul começou a aplicação da vacina Rio Grande do Sul começou a aplicação da vacina 
bivalente contra o Covid-19. Os primeiros públicos a bivalente contra o Covid-19. Os primeiros públicos a 
receber a dose serão residentes e servidores de lares receber a dose serão residentes e servidores de lares 
de idosos, dando sequência à faixa etária dos 70 anos de idosos, dando sequência à faixa etária dos 70 anos 
mais e pessoas com deficiência imunológica, além das mais e pessoas com deficiência imunológica, além das 
comunidades indígenas, ribeirinhas e quilombolas de comunidades indígenas, ribeirinhas e quilombolas de 
acordo com o número de doses recebidas. acordo com o número de doses recebidas. 

BIVALENTE CONTRA O COVID-19- 2BIVALENTE CONTRA O COVID-19- 2
 De acordo com a coordenadora das imuni- De acordo com a coordenadora das imuni-
zações da 7ª Coordenadoria Regional de Saúde de zações da 7ª Coordenadoria Regional de Saúde de 
Bagé, Lívia Rolim, foram entregues 354 doses da Bagé, Lívia Rolim, foram entregues 354 doses da 
vacina Pfizer Bivalente para a CRS. Para os asilos do vacina Pfizer Bivalente para a CRS. Para os asilos do 
município de Bagé foram destinadas 234 doses e para município de Bagé foram destinadas 234 doses e para 
o município de Dom Pedrito, 120 doses. Para receber o município de Dom Pedrito, 120 doses. Para receber 
a dose bivalente, a pessoa deve ter concluído o es-a dose bivalente, a pessoa deve ter concluído o es-
quema primário com a vacina monovalente, sendo uma quema primário com a vacina monovalente, sendo uma 
dose da vacina Janssen ou duas das vacinas Pfizer, dose da vacina Janssen ou duas das vacinas Pfizer, 
Coronavac ou Astrazeneca. O intervalo mínimo entre Coronavac ou Astrazeneca. O intervalo mínimo entre 
a segunda dose da vacina monovalente (esquema a segunda dose da vacina monovalente (esquema 
primário ou reforços) e a bivalente deve ser de quatro primário ou reforços) e a bivalente deve ser de quatro 
meses.meses.

COLHEITA DE AZEITONACOLHEITA DE AZEITONA
 Neste ano, a parceria entre a Prefeitura muni- Neste ano, a parceria entre a Prefeitura muni-
cipal de Candiota e a Estância Guarda Velha (Azeite cipal de Candiota e a Estância Guarda Velha (Azeite 
Batalha), oportunizará trabalho na colheita de oliveiras Batalha), oportunizará trabalho na colheita de oliveiras 
para mais de 90 moradores do município. A seleção dos para mais de 90 moradores do município. A seleção dos 
safristas, realizada pela agência do Serviço Nacional safristas, realizada pela agência do Serviço Nacional 
de Empregos de Candiota e a empresa contratante, de Empregos de Candiota e a empresa contratante, 
aconteceu na última semana. Na terça-feira (14), os aconteceu na última semana. Na terça-feira (14), os 
selecionados foram recepcionados na Câmara Muni-selecionados foram recepcionados na Câmara Muni-
cipal de Candiota, onde receberam um treinamento cipal de Candiota, onde receberam um treinamento 
com as principais informações sobre o serviço que irão com as principais informações sobre o serviço que irão 
desempenhar. desempenhar. 

COLHEITA DE AZEITONA 2COLHEITA DE AZEITONA 2
 As estâncias ficam na localidade de Seival, em  As estâncias ficam na localidade de Seival, em 
Candiota, e em Pinheiro Machado e o transporte será Candiota, e em Pinheiro Machado e o transporte será 
disponibilizado pela Prefeitura candiotense. O prefeito disponibilizado pela Prefeitura candiotense. O prefeito 
Luiz Carlos Folador, o coordenador do SINE Leandro Luiz Carlos Folador, o coordenador do SINE Leandro 
Branco e o presidente da Câmara de Vereadores, Mar-Branco e o presidente da Câmara de Vereadores, Mar-
celo Gregório, junto ao engenheiro agrônomo e gerente celo Gregório, junto ao engenheiro agrônomo e gerente 
da Estância Guarda Velha (Azeite Batalha), Vinícius da Estância Guarda Velha (Azeite Batalha), Vinícius 
Brignol Leite, o encarregado da propriedade do Seival Brignol Leite, o encarregado da propriedade do Seival 
Tiago, participaram do ato inicial do treinamento dos Tiago, participaram do ato inicial do treinamento dos 
trabalhadores que irão colaborar na colheita.trabalhadores que irão colaborar na colheita.

COLHEITA DE AZEITONA 3COLHEITA DE AZEITONA 3
 Na oportunidade, Folador mencionou a con- Na oportunidade, Folador mencionou a con-
tratação de mulheres para a realização do trabalho. tratação de mulheres para a realização do trabalho. 
“Alegria em podermos por mais um ano contar com “Alegria em podermos por mais um ano contar com 
essa importante parceria, onde junto a Estância Guarda essa importante parceria, onde junto a Estância Guarda 
Velha, do nosso amigo Luiz Eduardo Batalha, estamos Velha, do nosso amigo Luiz Eduardo Batalha, estamos 
oportunizando este ano mais de 90 vagas de trabalho a oportunizando este ano mais de 90 vagas de trabalho a 
moradores do município de Candiota”, finaliza o prefeito. moradores do município de Candiota”, finaliza o prefeito. 
A colheita dura em torno de 60 dias, e segundo a empresa A colheita dura em torno de 60 dias, e segundo a empresa 
contratante, alguns trabalhadores poderão seguir como contratante, alguns trabalhadores poderão seguir como 
colaboradores da mesma após o período da colheita.colaboradores da mesma após o período da colheita.

CONTRATAÇÃO DE PCD NA MARFRIGCONTRATAÇÃO DE PCD NA MARFRIG
 A Marfrig de Bagé em parceria com o Centro  A Marfrig de Bagé em parceria com o Centro 
de Referência de Assistência Social (CRA), realizam de Referência de Assistência Social (CRA), realizam 
ação para a contratação de Pessoas com Deficiência ação para a contratação de Pessoas com Deficiência 
Física. A ação será realizada no próprio CRAS e tem Física. A ação será realizada no próprio CRAS e tem 
objetivo de receber e integrar os candidatos por meio objetivo de receber e integrar os candidatos por meio 
de dinâmicas e apresentação sobre a Marfrig. Os can-de dinâmicas e apresentação sobre a Marfrig. Os can-
didatos selecionados atuarão na unidade da Marfrig em didatos selecionados atuarão na unidade da Marfrig em 
Pampeano, na Hulha Negra.Pampeano, na Hulha Negra.
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E não é que vol-
to ao Brasil, depois de 
dois meses em Buenos 
Aires, e chego em ple-
no verão. E não é que 
o verão está com ares 
de verão!

Entrei por Uru-
guaiana e percorri os 
mais de 450 Km até 
Hulha Negra obser-
vando uma paisagem 
amarelada e raramente muito verde.

Qualquer um que já andou de avião de Poto 
Alegre rumo a Brasília conhece, vistas do alto, as 
paisagens repletas de algo que se parecem como 
círculos no chão no Paraná e em São Paulo. Lugares 
onde um pivô central de irrigação é utilizado.

Nestes confins do Rio Grande do Sul a natu-
reza ainda se parece muito com aquela que nossos 
ancestrais que viveram nos anos 1700, 1800 ou 
1900 observavam. Naturalmente, a seca tradicional 
dos meses de verão continua a provocar os mesmos 
estragos de sempre.

Já escrevi muito sobre o sol nesta coluna e 
não vou repetir colunas anteriores.

Vivemos um tempo que exige qualificação de 
excelência para todos que produzem. Os que não 
se enquadram neste grupo são produtores que mais 
especulam, vivendo e convivendo com altos riscos, 
que exercem uma atividade sustentável.

Alguns se darão bem alguns anos, em outros 
anos não. Porém, enquanto muitos procuram decretar 
estado de calamidade pública em meio a um cenário 
próximo do normal, mais uma vez, vou levando a vida 
acreditando que não vou conseguir mudar a forma 
de agir da maioria, embora fosse bom para eles que 
eles resolvessem mudar. 

O sol é o maior bem que esta região possui nos 
meses de verão, quando temos a maior quantidade 
de sol do Brasil. Sol que nasce mais cedo e se põe 
mais tarde.

Não só os produtores de arroz devem se aliar 
a dupla sol e água. Qualquer cultura dará sempre e 
em grande escala nesta região quando os produtores 
rurais plantarem com sol e água, milho, soja, sorgo, 
enfim…

Encontrei um dos mais qualificados produtores 
de leite de Hulha Negra, com alto padrão genético e 
técnico utilizado em sua propriedade. Falou da seca, 
mas nem de longe deu a seca a ênfase que tenho 
notado nos relatos de quase todos.

Este jornal sempre teve um compromisso com 
o desenvolvimento regional. De minha parte, sugiro 
a todo aquele que possui propriedade rural: cuide da 
água. Um dos sete hábitos das pessoas altamente 
eficazes é o seguinte: faça primeiro o mais importan-
te.  Logo, se quiser seguir um dos mais importantes 
ensinamentos de Stephen Covey, o famoso escritor 
de “Os sete hábitos das pessoas altamente eficazes”, 
cuide da água.

Procure não esquecer o que está acontecendo 
este ano.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

ÁguaÁgua

Marcelo Gregório emitiu a Ordem de Serviço 004/2023, cortando uma série 
de despesas e estimando uma economia inicial de R$ 200 mil

Osmar Porto - passista, agricultor assentado da reforma 
agrária e morador de Candiota, falando de sua paixão pela 
festa mais popular do planeta.

“Minha 
primeira 

experiência 
com o 

carnaval foi 
aos 11 anos”O presidente da Câ-

mara de Candiota, 
vereador Marcelo 

Gregório (PSDB), emitiu na 
última semana, a Ordem de 
Serviço (OS) n° 004/2023, 
determinando medidas de 
contingência de despesas a 
serem adotadas no Legislati-
vo local, em razão do estado 
de emergência decretado 
pelo munícipio pela forte 
estiagem que assola a região.

Segundo a OS, a me-
dida se justiça pela forte 
estiagem que assola a região, 
com impactos considerá-
veis no município, que vem 
realizando todos os esfor-
ços possíveis no sentido 
de minimizar os efeitos da 
seca, especialmente para 
as famílias que residem na 
zona rural, bem como está 
buscando formas de alcançar 
assistência aos afetados. 
Pela medida, “é dever do 
Poder Legislativo cooperar 
para a mitigação das enor-
mes dificuldades enfrenta-
das pela população”.

CORTES - Neste sentido, 
uma série de contenções de 
despesas foram determina-
das (veja quadro), quando o 
presidente da Câmara estima 
uma economia, à princípio 
de R$ 200 mil - montan-
te que será devolvido ao 
Executivo. “Estamos todos, 
vereadores e vereadoras 
engajados nos esforços de 
minimizar os efeitos desta 
devastadora estiagem que 
está atingindo todos os nos-
sos produtores. A Câmara 
não está alheia e muito me-
nos insensível com esta situ-
ação e, acredito que vamos 
ajudar em outras iniciativas 
também”, destaca ele.
O prefeito Luiz Carlos Fo-
lador (MDB), se manifestou 
em rede social, elogiando a 
atitude do Legislativo, após 

manter uma reunião com 
Marcelo em seu gabinete. 
“Assim como no Executivo, 
o presidente Marcelo me 
informou que na Câmara 
alguns projetos importantes, 

Divulgação TP

Câmara de Candiota faz 
economia de despesas para 

ajudar no combate à estiagem

EMERGÊNCIA

A medida tomada pelo presidente do Legislativo foi elogiada pelo prefeito Folador

QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Divulgação TP

DESPESAS CORTADAS
* Vedada a aquisição de equipamentos de quaisquer natureza, com exceção 
daqueles considerados essenciais e imprescindíveis ao funcionamento da Câ-
mara Municipal;
* Contratação ou realização de cursos, seminários, congressos, simpósios e out-
ras formas de capacitação e treinamento de servidores públicos, que demandem 
o pagamento de inscrição, aquisição de passagens, concessão de diárias e/ou 
quaisquer verbas deslocamento.
* Despesas com materiais de consumo e itens de almoxarifado, deverão ser lim-
itadas ao absolutamente necessários a manutenção das atividades da Câmara;
* Despesas com diárias, passagens, pedágio e demais gastos relacionados a 
viagens de vereadores e servidores serão limitadas ao absolutamente necessário 
e imprescindível a garantia das atividades parlamentares e administrativas da 
Câmara;
* Despesas relacionadas ao consumo de combustíveis, peças e serviços para 
reparo do veículo oficial da Câmara deverão ser limitadas aos absolutamente 
necessário a garantia da segurança;
* Vedada a realização de horas-extras pelos servidores da Câmara, devendo 
as situações excepcionais serem autorizadas diretamente pelo presidente, por 
requisição dos diretores Geral ou Administrativo.

mas não tão urgentes, serão 
suspensos temporariamente, 
para que todos os recursos 
possíveis retornem lá do 
Legislativo para a Prefei-
tura utilizar no combate a 

estiagem. Unindo forças, 
vamos buscando amenizar 
os efeitos da estiagem e 
seguimos torcendo para que 
a chuva chegue logo por 
aqui”, assinalou.
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

SAUDADE
De quê ou de quem 

tu tens saudade? Todos 
nós em algum momento 
“sentimos” saudade. Isto 
mesmo, saudade não se 
tem, se sente. É um sen-
timento personalíssimo. A 
saudade de um não é a 
saudade de outros.

Ela, a saudade, é a 
torneira ou a barragem da 
alma. Quando o “tanque” 
está cheio, a torneira se 
abre e jorram as nossas 
lembranças, nossos amores, nossos lugares, as 
ausências do que se foi.

Todos temos saudades do que já fomos, do 
que já sentimos, do que já vivemos. Do seremos, 
temos ESPERANÇA.

Os animais não têm saudade. Nem o cão 
quando encontra seu cuidador e salta, gane e late 
tem saudade. Ele tem reconhecimento.

 Diz para mim, já choraste de saudade? Então 
chore, é a lágrima mais quente e pesada que corre 
na tua face e chega aos teus lábios.

ARTEMIO PARCIANELLO
Nosso amigo Artemio e esposa sofreram um 

infausto e grave acidente de trânsito nesta semana, 
como deve ser de conhecimento de todos.

Estão passando por tratamentos dolorosos 
para reconstituir o que se quebrou de ossos, pele, etc.

Caros amigos, estamos nos solidarizando com 
sua dor e apreensão deste momento. Tudo ficará 
bem. Remendados, mas bem.

Sou veterano em acidentes e sei que depois 
da medicina, o que mais cura é o carinho dos amigos. 
O sincero desejo de que a vida siga seu curso como 
deve ser, com muito amor e vontade de viver.

Tenho alguns amigos e sei que falo por eles 
também.

ARTEMIO, te levanta “tchó” e vai viver conosco 
por muito tempo.

MAZZAROPI
A dor da saudade

Quem é que não tem
Olhando o passado

Quem é que não sente
Saudade de alguém.

(Vai no Google e ouve a música)

PINHEIRO MACHADO

Zé Antônio foi prefeito de Pinheiro Machado 
na gestão 2016-2020

Na última semana, a 
Câmara de Verea-
dores de Pinheiro 

Machado se posicionou 
sobre o parecer do Tribunal 
de Contas do Estado do Rio 
Grande do Sul (TCE-RS) e 
reprovou as contas do ex-
-prefeito Zé Antônio, refe-
rente ao exercício do ano de 
2018. Conforme explicado 
pelo assessor jurídico da 
Câmara, Jarbas Lucas Ju-
nior, o parecer necessitava 
de quórum qualificado para 
ser modificado, ou seja, o 
voto de seis vereadores. 

Como apenas cinco 
votaram pela derrubada do 
parecer, três pela manuten-
ção e uma ausência, não 
ocorreu o quórum qualifi-
cado. “Em efeitos práticos, 
pela lei federal, ele fica 
inelegível por oito anos”, 
explicou. 

REAÇÃO - Procurado pela 
reportagem do Tribuna do 
Pampa para falar sobre o 

assunto, de forma amigável 
o ex-prefeito Zé Antônio 
agradeceu o espaço e disse 
não ter o que comentar. 
“Não tenho nada pra falar 
sobre o assunto, porque não 
tenho mais pretensão polí-
tica alguma, então pra mim 
tanto faz a decisão”, disse. 

Ele foi o chefe do 
Executivo pinheirense entre 
os anos de 2016 e 2020, foi 
vereador e presidente da Câ-
mara, se elegeu vice-prefeito 
em 2008 e em 2011 precisou 
assumir a Prefeitura após a 
cassação do então prefeito 
Luiz Fernando Leivas. Ele 
possui mais de 30 anos de 
vida pública e sempre filiado 
ao mesmo partido, o PDT. 

DEFESA - Como secretário 
de Saúde e Ação Social do 
governo do antigo prefeito, 
o então vereador Éliton 
Rodrigues (MDB) se disse 
na obrigação de defender 
Zé Antônio e ser contrário 
ao parecer do TCE. “Quero 

Arquivo TP

Ex-prefeito diz não se importar 
por Câmara ter lhe tirado os 
direitos políticos por oito anos

lembrar que o prefeito en-
frentou dificuldades com a 
Câmara, que não aprovou 
os projetos encaminhados, 
inclusive parecidos com os 
que o atual prefeito mandou 
e já foram aprovados por 
unanimidade. As contas 
do município com certeza 
estariam numa situação 
melhor se isso tivesse sido 
diferente. Não há nenhuma 
denúncia em relação a rou-
bo ou que tenha surrupiado 
algum tipo de recurso fi-
nanceiro, pelo contrário, 
ele trabalhou muito para 
mudar a realidade, cumpriu 
com os requisitos do Con-
trole Interno e tentou com 
todas as forças melhorar a 
situação do município, mas 
infelizmente não conseguiu. 
É importante que se deixe 
de lado qualquer problema 
pessoal e que esse voto seja 
feito de forma técnica”, 
disse.  

RELATÓRIO - Fábio Dias 
(PSDB), responsável pela 
relatoria do projeto de de-
creto legislativo nº 01/2023, 
leu o parecer que indicava 
itens desfavoráveis e não 
aprovava as contas do ex-
-prefeito. Em razão disso, 
Zé Antônio foi notificado, 
enviou sua defesa e justifi-
cou todos os itens apontados 
pelo Tribunal de Contas. 
Ainda conforme informa-
do pelo relator, uma das 
situações foi a utilização 
de recursos próprios do 
município para quitar contas 
com o Fundo de Aposenta-
doria e Pensão do Servidor 
(FAPS). “Após justificativas 

do prefeito Zé Antônio, no 
meu entendimento, acredi-
to fielmente que ele fez o 
melhor que podia, dentro de 
todas as situações cabíveis, 
inclusive conseguiu termi-
nar o mandato com salários 
em dia. Então, como relator, 
opino pela aprovação das 
contas do Executivo no ano 
de 2018”. 

VOTOS - Apesar da análise 
técnica como relator, du-
rante a votação, o vereador 
tucano acabou mantendo o 
parecer de reprovação das 
contas emitido pelo TCE-
-RS e justificou motivos 
pessoais. “Como funcioná-
rio público na época, assim 
como tantos outros, até 
hoje estamos no vermelho, 
devendo na praça e pagando 
contas de uma má gestão. 
Sei que o Zé Antônio tentou, 
mas não conseguiu, e quem 
é que paga as nossas contas? 
Ninguém disse que ele não 
é uma pessoa séria, pelo 
contrário, é de fundamento 
e tem caráter, mas como ges-
tor ele não foi bom”, disse. 

Fabrício Costa (PSB) 
e Vilsinho Jorge (PP) vota-
ram pela manutenção do pa-
recer contrário do TCE-RS. 
Votaram pela derrubada 
do parecer e portanto pela 
aprovação das contas a vere-
adora Magda Afonso (PDT), 
Renato Rodrigues (PSDB), 
Laura Ratto (MDB) e Elize-
te Baldez (PP). O presidente 
da Câmara, Cássio Garcia 
(PP), não participou da ses-
são por motivo de agenda 
política em outro município 
e portanto, não votando.  

Para o jornal, Zé Antônio disse que não tem mais pretensões políticas. 
Por um voto, ele não obteve o quórum qualificado que a votação de contas exige

R$ 10 (kg)
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* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

A conexão entre políti-
ca, as eleições e a tecnologia 
tende a avançar cada vez mais, 
exigindo de todos os atores 
não apenas o preparo para 
lidar com novos desafios, mas 
também a capacidade de auto-
transformação para fazer frente 
às mudanças e inovações tec-
nológicas, tanto diante de seus 
melhores efeitos quanto diante 
de eventuais efeitos colaterais. 

Hoje podemos conver-
sar com qualquer pessoa em 
qualquer lugar do Mundo, pode-
mos conhecê-la, vê-la, ouvi-la sem sair de casa. E, se 
quiser sair de casa, é possível solicitar, pelo smartphone, 
um táxi ou até um carro particular dirigido por alguém 
que você nunca viu, que o levará até o local solicitado, 
sendo guiado por um GPS inteligente capaz de calcular o 
trânsito, buscar rotas alternativas e informar um acidente 
na via, mesmo que a colisão tenha ocorrido há apenas 
alguns minutos. 

As palavras que apresento acima não são minhas. 
Mas, sim, do Professor Diogo Rais, consignadas, pois, 
em seu “Fake News: a conexão entre a desinformação e 
o Direito”, publicado, já em segunda edição, pela editora 
Revista dos Tribunais. 

Diogo, além de um amigo muito querido, é advoga-
do, sócio na Consultoria Jurídica Diogo Rais, Cofundador 
e Diretor Geral do Instituto Liberdade Digital, Doutor e 
Mestre em Direito Constitucional pela PUC-SP, Colunista 
exclusivo na área eleitoral para o jornal Valor Econômico 
durante as eleições 2016 e 2020 e da Folha de São Paulo 
para as eleições de 2018, Professor de Direito Eleitoral 
da Universidade Presbiteriana Mackenzie e da FGVLaw 
e Membro-fundador da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP), da qual também sou. 

O livro em questão, além de lidar com tema penoso 
e atual, conta com vários textos de autores diversos, bem 
como com o prefácio, em primeira edição, do Professor 
Ricardo Campos (Universidade de Frankfurt), e com o 
prefácio, em segunda edição, da Ministra Rosa Weber 
(STF). O prefácio escrito por Ricardo é rico em conteúdo. 
Segundo ele, “pode-se dizer que mentira sempre existiu, 
pode-se dizer também que, em campanhas eleitorais, 
a mentira é componente recorrente. Entretanto, os âm-
bitos da vida da sociedade foram alterados e, assim, a 
dimensão da mentira e o possível dano causado tanto 
às instituições quanto aos indivíduos e pessoas públicas 
ganham outras proporções”. Ele lembra também do es-
cândalo da Cambridge Analytica, notadamente quanto 
ao uso clandestino de algoritmos para influenciar o con-
vencimento do eleitorado no Reino Unido e nos Estados 
Unidos. Para Campos, então, urge, dentro do Direito, 
“abrir novas portas e pensar, como já dizia o renomado 
jurista alemão Rudolph Wietholter, não mais dentro de 
paradigmas estanques, mas na conexão ou nas bordas 
desses paradigmas com outros. [...]Como estabelecer 
possibilidades de regulações de regulação que sejam 
compatíveis com a tradição das democracias liberais da 
liberdade de expressão?”. Eis a grande questão. 

Já em seu prefácio à segunda edição da obra, a 
Ministra Rosa Weber, leitora voraz de poesia, traz refle-
xões valiosíssimas. E ela inicia com beleza profunda, a 
saber: “A respiração se interrompe, ainda que por apenas 
um segundo, e, quando retoma, seu ritmo está um pouco 
mais acelerado. O coração continua batendo, mas agora 
um pouco mais rápido, aumentando o calor do corpo e a 
transpiração. E assim, normalmente, nosso corpo reage 
quando mentimos”. A mentira, segue ela, “parece partir 
de um mecanismo de sobrevivência, ao menos no mundo 
animal. Tomemos como exemplo o camaleão, que se dis-
farça mudando a cor do seu próprio corpo, misturando-se 
ao ambiente para ficar invisível e, assim, escapar de seu 
predador, ou conquistar a sua presa”. A mentira, para o 
bem ou para o mal, é onipresente. Está em todo lugar. E 
a pergunta da Ministra é: “será que cabe ao Direito regu-
lar e punir a mentira”? Buscar as respostas é um grande 
desafio, definitivamente. 

Eis, então, o mérito da obra coordenada por Diogo. 
Composta por vários textos de diversos autores (as), ela 
visa construir possibilidades para lidar com o problema da 
desinformação, não apenas sob a ótica jurídica em senti-
do estrito, mas a partir de uma pluralidade de enfoques, 
desde o jornalismo, passando pela computação, pela 
ciência política e pelo Direito em suas diversas variantes 
– direitos fundamentais, direito eleitoral, direito digital, 
direito civil, direito administrativo, direito constitucional, 
direito do consumidor e direito da infância e juventude. A 
obra é excelente, ficando aqui o registro.

Dito isso, volto, na semana que vem, com Ulisses 
e as suas amarras....

* Guilherme Barcelos

A conexão entre A conexão entre 
desinformação e Direitodesinformação e Direito

O mundo O mundo 
está cada está cada 

mas o mas o 
jornal jornal 

impresso impresso 

Em nota, secretária de Educação afirmou que a situação 
foi definida em reunião com os pais presentes no último dia 20 de janeiro

vez mais vez mais 
digital digital 

eterniza eterniza 
momentosmomentos

Nas últimas semanas, 
a pauta que gerou 
muito assunto foi em 

relação ao fechamento do 
turno da manhã da escola 
Nova Esperança, no interior 
de Hulha Negra. Após a 
decisão tomada, os pais dos 
alunos não ficaram conten-
tes e protestaram em frente 
ao educandário no retorno 
das aulas no último dia (13).

Em uma reunião re-
alizada com os pais dos 
alunos, a secretária de Edu-
cação e Cultura, Adriana 
Delabary, acordou e deci-
diu que, cerca de 30 alunos 
dos anos finais do turno 
da manhã (6º ao 9º anos), 
passariam a estudar na es-
cola Monteiro Lobato, que 
fica localizada na sede do 
município. Com a negativa 
de pais que não comparece-
ram a reunião, a vereadora 
Tanira Martins (PTB), foi 
procurada e pediu uma au-
diência pública na Câmara, 
para que o assunto fosse 
esclarecido.

AUDIÊNCIA - Realizada 
no último dia 9, a audiência 
foi marcada pela conversa 
tensa entre a secretária, 
pais e vereadores presen-
tes. Adriana afirmou que 
a transferência dos alunos 
já é algo acertado e os 
estudantes terão uma es-
trutura maior. Em relação 
ao descontentamento dos 
responsáveis, a secretária 
informou não ter ido até 
a reunião com uma deci-
são pronta, e que tudo foi 
acertado em conjunto.“A 
situação está resolvida e 
este ano já está decidido. 
A escola não foi fechada, e 
a decisão de voltar a ter os 
seus professores e alunos 

lá, cabe só a comunidade”, 
destacou ela. 

PROTESTO - Os pais re-
solveram realizar um pro-
testo no retorno das aulas 
no início desta semana, 
não deixando os alunos 
embarcarem no transporte 
escolar. Ao procurar o TP, 
uma das mães informou 
que os alunos permane-
ceram em frente a escola. 
“Todos estão na frente da 
escola, tanto o turno da 
manhã quanto o da tarde. 
Não foi mandado os alunos 
para a escola da sede, eles 
ficaram lá que é a escola 
deles”, disse a mãe.

DECISÃO FINAL  - Em 

Divulgação TP

Decisão sobre suspensão 
em 2023 das séries finais 

em escola de Hulha Negra 
parece ser definitiva

EDUCAÇÃO

Pais e alunos fizeram um manifesto na última segunda-feira (13)

nota publicada nas redes 
sociais da Prefeitura, a se-
cretária explica que a de-
cisão foi construída com 
os 11 pais que se fizeram 
presentes numa reunião 
realizada no dia 20 de ja-
neiro. “Os pais dos alunos 
dos anos finais foram infor-
mados da reunião e o mu-
nicípio, inclusive, ofertou 
transporte para os pais ou 
responsáveis. Quem estava 
na reunião concordou, neste 
momento, em transferir o 
ensino dos anos finais para 
a Escola Monteiro Lobato. 
Essa decisão foi unânime, 
tanto que ficou acertado com 
os pais que a transferência 
dos alunos seria automática 
e que, na primeira reunião 

do ano, com os pais ou 
responsáveis, a matrícula 
seria efetivada, evitando 
que os pais necessitassem 
ir até a escola efetivar a 
matrícula antes do início 
do ano letivo”, afirmou 
a secretária, dizendo que 
tudo foi registrado em ata. 
Além disso, Adriana en-
fatizou que em momento 
algum o fim das atividades 
da escola foi mencionado. 
“Apenas os anos finais se-
rão suspensos, o restante 
da escola continua em fun-
cionamento. Não existe a 
possibilidade de fechar a 
escola Nova Esperança. 
Isso nunca esteve nos pla-
nos desta Administração”, 
finalizou. 
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Hulha Negra, Candiota 
e Pedras Altas também 

fazem fora de época

Fotos: Laudelino Mora Jr/Especial TP

Carnaval fora de época de Pinheiro 
Machado reúne centenas de foliões

Nos últimos dias 10 e 
11, o município de 
Pinheiro Machado 

realizou o carnaval fora de 
época com shows, a presença 
dos blocos O pai Ó e Beber-
rões, além da diversão que 
animou e lotou a rua Nico de 
Oliveira. 

Conforme a Brigada 
Militar, nenhuma ocorrência 
de gravidade foi registrada 
durante o evento. A diretora 
de Cultura do município, 
Queli da Silva Behenck, 

FOLIA 2023

afirmou que os blocos contri-
buíram para que a festa fosse 
organizada e tranquila. “Os 
responsáveis pelos blocos 
foram imprescindíveis para 
que o carnaval ocorresse 
de forma tranquila e sem 
ocorrências. Os horários que 
foram regulamentados pela 
Brigada Militar também fo-
ram cumpridos. A ideia em 
2024 é propor mais dias de 
festas na cidade e levar mais 
alegria e descontração para os 
pinheirenses”, afirmou. 

O prefeito Ronaldo 
Madruga confirmou a folia 
para 2024. “Voltamos a come-
morar o carnaval em Pinheiro 
Machado após a Covid-19. 
Queremos para 2024 construir 
com os representantes dos 
blocos uma festa com mais 
dias e mais blocos. Este ano 
a festa foi organizada, mesmo 
que de forma enxuta, com 
todo carinho e com muito 
cuidado”, disse Ronaldo, 
reafirmando que quer mais 
dias de festa no próximo ano. 

Foliões ocuparam a rua Nico de Oliveira com alegria e descontração

Carnaval para todas as idades na Terra da Ovelha

Assim como Pinheiro Machado, 
os municípios de Candiota, Pedras Altas 
e Hulha Negra também realizarão a festa 
carnavalesca fora de época. 

Em Hulha Negra, o evento está 
marcado para os dias 24 e 25 de fevereiro, 
comemorando os 52 anos do tradiciona-
líssimo bloco Coisinha do Pai. De acordo 
com a expectativa do poder público, a festa 
do município espera em torno mil foliões, 
que será concentrada em frente ao prédio 
da Prefeitura, na avenida Getúlio Vargas. 

Já em Candiota, a folia será come-
morada no mês de março nos dias 10, 11 e 
12, na praça central do município. Além do 
tradicional desfile dos blocos carnavales-
cos, neste ano também haverá trio elétrico 
passando pela avenida 24 de Março. O 
terceiro e último dia, será voltado para o 
público infantil e começará à tarde. 

Pedras Altas também deixará a 
comemoração para o mês de março, e o 
denominado “Altas Folia” está marcado 
para acontecer no dia 31. 
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Passista de Candiota guarda fantasias e 
demonstra todo seu amor pelo carnaval 

FOLIA 2023

Nesta edição, a equipe 
do TP conversou 
com Osmar Porto da 

Conceição, 57 anos, que foi 
passista premiado e guarda 
todas as fantasias que estava 
usando quando conquistou 
nota 10 nos carnavais da 
vida. Osmar é bageense, mas 
há muito tempo é agricultor 
assentado da reforma agrária 
em Candiota, residindo no 
assentamento Companhei-
ros de João Antônio.

Osmar tinha apenas 
11 anos de idade quando 
foi convidado para desfilar 
na escola União Jovem de 
Itaciba, no bairro onde mo-
rava na época, em Vitória, 
no Espírito Santo. “Eu disse 
que não sabia sambar, mas 
eles disseram que tinham 
professores para ensinar e eu 
fui e tinha só uma semana de 
ensaio. Quando eu cheguei 
na quadra me apavorei de 
ver como aquele pessoal 
sambava e achei que seria 
difícil eu aprender”, relem-
brou. 

Em 2008, ele con-
quistou um estandarte de 
ouro como passista da es-
cola Estrela Dalva, de Bagé. 
Além disso, o folião desta-
cou que, durante seis anos 
consecutivos, foi passista 
nota 10 do bloco carnava-
lesco Stangucha, na Rainha 

da Fronteira. 
Entre inúmeras his-

tórias, Osmar relembrou 
do seu primeiro desfile em 
Melo, no Uruguai, a con-
vite do radialista bageense, 
Edgar Muza, que também é 
apaixonado pela folia do car-
naval. “Eu era acostumado a 
desfilar só três quadras aqui 
em Bagé. Quando começa-
mos a desfilar não chegava 
nunca o fim do desfile, pois 
lá são 10 quadras. Nas outras 
vezes que fui, já levava uma 
pomada para fazer massa-
gem antes. Essa história ja-
mais me esquecerei”, contou 
emocionado. 

O TP entrou em con-
tato com Muza, que afirmou 
não ter visto outro passista 
como Osmar. “Ele foi um 
cara extra no carnaval de 
Bagé. Aliás, essa profissão 
de passista está diminuindo 
violentamente”, destacou. 
“Nós assistimos aí os bailari-
nos, mas passista mesmo é o 
que o Osmar representava”, 
afirmou o radialista. 

Ao ser relembrado 
sobre a viagem até Melo, 
Muza enfatizou que Osmar 
levantou a galera uruguaia. 
“Queriam desfilar com ele, 
e ele chamava o pessoal, 
mas eles não eram do sam-
ba. Mesmo assim ficava 
espetacular, porque ele abria 

Acervo pessoal/Especial TP

Osmar foi considerado o melhor passista do canaval bageense

O carnavalesco também coleciona prêmios e um estandarte de ouro

espaço para as meninas e 
chamava todo mundo pro 
asfalto para mostrar como 
é que se faz samba”, relem-
brou. 

Muza disse que falar 
de Osmar é a coisa mais fácil 
do mundo. “Tomara que um 
dia apareça um igual a ele, a 
gente torce pra isso. Sempre 
dizia para ele treinar um 
substituto, mas não sei se 
ele teve tempo. Mas pode 
ser que ele tenha tempo de 
preparar, para nós termos 
mais um time de passistas 
para abrilhantar o carnaval 
da região”, finalizou. 

A presidente do Stan-
gucha, Estela Mara Macha-
do, também falou sobre a 
passagem de Osmar pelo 
bloco, que é a união da Vila 
Gaúcha com o bairro Stand, 
de Bagé. “Ele é uma pessoa 
maravilhosa, e sempre repre-
sentava o Stangucha como 
passista e sempre foi avalia-
do com nota máxima. Nós só 
temos a agradecer”, disse, ao 
relembrar os prêmios que o 
passista recebeu durante sua 
participação no carnaval. 

Ao ser questionado se 
iria participar de algum bloco 
neste ano, Osmar afirmou 
que está se programando para 
sair pelo Bloco do Boquinha, 
em Candiota.

O histórico radialista e carnavalesco bageense 
Edgar Muza elogia o trabalho de Osmar

Divulgação TP
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Arquivo TP

Nesta sexta-feira (17), será a 
abertura oficial do carnaval 
de 2023 na Rainha da Fron-

teira. A cidade, que está desde a 
última semana com programações 
carnavalescas, contará com a pre-
sença de blocos tradicionais como 
o Galo do Meio-dia.  

Em conversa com o TP, a 
secretária de Cultura e Turismo, 
Faustina Campos, falou sobre as 
atrações da folia. Na sexta a partir 
das 19h30, a abertura será marcada 
pela Orquestra de Metais Rubens 

Veiga, que irá descer a avenida 
Sete de Setembro com os famosos 
bonecos gigantes. “A Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Cultura, 
está organizando tudo juntamente 
com a orquestra e com os blocos, 
dando a estrutura para os desfiles”, 
explicou a secretária. 

No sábado, haverá o tradi-
cional desfile do Galo do Meio-
-dia, acompanhado dos blocos da 
cidade. 

Faustina falou sobre a sua 
expectativa para o evento. “Nossa 

Bagé realiza carnaval 
neste final de semana com 

os desfiles tradicionais

FOLIA 2023

expectativa é que seja um momento 
de muita alegria, onde a gente possa 
estar resgatando o sentido do Car-
naval em Bagé. No pós-pandemia é 
muito importante fazer esta união, 
esta parceria entre os blocos para 
que todos possam mostrar sua 
alegria na avenida e a comunidade 
aproveitar com toda tranquilidade 
e segurança”, destacou.

Além destas festividades, 
aconteceu uma exposição carna-
valesca na Casa de Cultura Pedro 
Wayne, no último dia 15.

Tradicional bloco Galo do Meio-dia vai desfilar neste sábado pela avenida Sete de Setembro, 
completando 18 anos de sua existência no carnaval da Rainha da Fronteira

ESPECIAL

Trabalhador com vasta experiência profissional em serviços de lavoura, 
como plantio de arroz e soja, terraplanagem, aguação, atuação em 
máquina colheitadeira e reforma de plantadeira se oferece para trabalhar 

em Candiota. Disponibilidade de horário. 
Contato pelo telefone (53) 9.99228520.

TRABALHADOR RURAL PARA CANDIOTA

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 001/2023
EXTRATO DO EDITAL Nº 005/2023

Prefeitura de CandiotaPrefeitura de Candiota

  O Município de Candiota/RS, por meio de seu representante legal, torna público, O Município de Candiota/RS, por meio de seu representante legal, torna público, 
através deste extrato, que o edital contendo o gabarito definitivo, o resultado definitivo através deste extrato, que o edital contendo o gabarito definitivo, o resultado definitivo 

das provas das provas objetiva e de títulos, o relatório de classificação final de cada função e, das provas das provas objetiva e de títulos, o relatório de classificação final de cada função e, 
respectivamente, a homologação final do certame, encontra-se disponível para consulta nos sites respectivamente, a homologação final do certame, encontra-se disponível para consulta nos sites 
www.objetivas.com.brwww.objetivas.com.br e  e www.candiota.rs.gov.brwww.candiota.rs.gov.br. . 

Luiz Carlos Folador - Prefeito MunicipalLuiz Carlos Folador - Prefeito Municipal
Execução: Objetiva ConcursosExecução: Objetiva Concursos

LÍDIA MARIA SOARES (PP) – Disse estar preocupada com a situação do incêndio, 
e falou sobre as câmeras de segurança, concordando e dizendo que é importante 
colocar principalmente em esquinas. 

ANTÔNIO PRESTES (PT) –Afirmou que apoia as indicações dos demais colegas, 
e parabenizou o vereador Diego, pela indicação de realizar um treinamento para 
quando houver incêndios no município. Falou sobre a estiagem, e destacou os 
animais que estão passando fome e cede. Pediu para que o secretário Caco, siga 
buscando ajuda à comunidade. 

VECA (PP) – Também parabenizou o vereador Diego, a respeito da indicação de 
preparar pessoas para combater incêndios. Em relação as câmeras de seguran-
ça, destacou a importância de realizar a instalação em corredores e entradas do 
munícipio. Fez um agradecimento ao prefeito Volnei, que deu autorização para 
fazer contato com os prefeitos de Candiota e Hulha Negra, para arrumar a estrada 
que liga ao hospital da Colônia Nova. Citou a Prefeitura de Candiota que cumpriu 
com a palavra, de que quando houver incidentes como o incêndio, iria mandar a 
patrola que estivesse mais próxima da cidade. Além disso, agradeceu a todos que 
ajudaram e disse que a união entre os municípios é importante.

DIEGO MARQUES (PT)– agradeceu o apoio dos colegas em relação a brigada 
voluntária de incêndio, para ajudarem com o máximo de conhecimento possível. 
O vereador destacou que sempre tem voluntários, e por isso é importante realizar 
o treinamento com relação ao fogo, pois é sempre um desafio e muito perigoso. 
Parabenizou os envolvidos que ajudaram no combate as chamas, e disse que 
sempre irá ajudar o executivo. 

ELENICE DA SILVA (PT) – Se solidarizou com as famílias atingidas pelo incêndio, 
e parabenizou a Secretaria de Obras e Agricultura. Disse que o vereador Diego tem 
o seu apoio, mas deixou claro que é preciso fazer uma fiscalização, pois algumas 
pessoas não têm noção do que pode acontecer com a queima de lixo. Fez um 
pedido de um morador referente a luz do município, pedindo para um representante 
da Equatorial ir até a cidade fazer esclarecimentos e ter conhecimento da situação.

ARILDO MEDEIROS (PP) – Apoiou as proposições dos colegas, dando ênfase 
ao treinamento para combater incêndios. Também se solidarizou com as pessoas 
atingidas pelo fogo, e disse que uma reunião foi realizada no Sindicato Rural para 
ajudar os atingidos com alimentos para os animais. Pediu à Prefeitura para enviar 
uma lei que ajude essas pessoas. Disse que estão fazendo o possível para ame-
nizar os danos dos produtores rurais. Falou sobre a chegada do caminhão pipa 
do Exército, para levar água para quem não tem. Agradeceu a empresa CMPC, 
que ajudou no combate as chamas. 

NÁDIA VENÂNCIO (PT) –Também se solidarizou com os atingidos pelo incêndio, 
e disse que o município não havia passado por tal situação. Afirmou que fez um 
ofício e convidou os produtores para irem até a Câmara. A vereadora afirmou que 
o Executivo tem falhas, que as pessoas precisam de ajuda agora e não podem es-
perar 15 ou 20 dias. Destacou que também é produtora rural, e espera que isso não 
aconteça mais, e que a Prefeitura esteja preparada para agir rapidamente nessas 
situações. Disse que os produtores estão esperando as máquinas para a abertura 
de poços para o abastecimento dos animais, e que isso é um problema anual. 

Pedras Altas
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 

sessão ordinária do dia 13 de fevereiro de 2023

Por dentro dos 
Legislativos

Prefeitura de Pinheiro Machado
O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, torna pública a abertura da licitação abaixo, O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, torna pública a abertura da licitação abaixo, 
cujo edital e seus anexos podem ser obtidos no endereço eletrônico da sessão pública cujo edital e seus anexos podem ser obtidos no endereço eletrônico da sessão pública 
no site www.portaldecompraspublicas.com.br e no site http://www.pinheiromachado.no site www.portaldecompraspublicas.com.br e no site http://www.pinheiromachado.
rs.gov.br, a partir da publicação deste aviso: rs.gov.br, a partir da publicação deste aviso: 
PREGÃOELETRÔNICO – Licitação nº 025/2023 PREGÃOELETRÔNICO – Licitação nº 025/2023 – Registro de preços para futura e – Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de gêneros alimentícios, conforme especificado em EDITAL. SESSÃO eventual aquisição de gêneros alimentícios, conforme especificado em EDITAL. SESSÃO 

PÚBLICA: será às 09:00 horas do dia 03 de março de 2023.PÚBLICA: será às 09:00 horas do dia 03 de março de 2023.
Pinheiro Machado, 17/02/2023 Pinheiro Machado, 17/02/2023 

Ronaldo Costa Madruga Ronaldo Costa Madruga 
Prefeito MunicipalPrefeito Municipal



GERAL 17 a 23 de fevereiro de 2023 99

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS
* Cópia do Certificado de Propriedade do Veículo (CRV)
* Cópia da guia de recolhimento do pagamento da taxa de transferência ou emplacamento do 
veículo e placas
* Cópia do documento de transferência ou documento comprobatório expedido por órgão de 
trânsito competente
* Cópia da carteira de identidade e CPF com validade no território nacional
* Cópia do comprovante de domicílio profissional, empresarial ou eleitoral no município de Candiota.

INCENTIVO

Prefeitura de Candiota garante 
reembolso de valores no 

emplacamento ou transferência 

A Prefeitura de Candiota, 
pelo segundo ano consecu-
tivo e dentro da concepção 

do atual governo de aumentar a 
arrecadação sem aumentos de 
tributos, por meio da lei municipal 
n° 2465 está autorizada a conceder 
incentivo para transferência de ve-
ículos no município. A finalidade 
da medida é aumentar o número de 
veículos emplacados no município 
e com isso ser compensado com 
o retorno do Imposto Sobre Pro-
priedade de Veículo Automotor 

(IPVA), que retorna em 50% do 
total arrecadado.

Os proprietários de veícu-
los automotores residentes, com 
domicílio profissional, empresa-
rial ou eleitoral em Candiota, que 
quiserem fazer a transferência e 
emplacamento, terão incentivo 
com o reembolso do valor cobra-
do pela elaboração da placa, das 
despesas das taxas de transferên-
cia e emplacamento do veículo. 

O incentivo beneficiará 
apenas veículos com menos de 15 

anos de fabricação. A restituição 
do valor se dará posterior a trans-
ferência do veículo ao município, 
mediante requerimento do pro-
prietário do veículo protocolado 
junto a Prefeitura, acompanhado 
dos documentos exigidos na lei 
(ver quadro). A restituição será 
creditada em conta corrente do 
proprietário do veículo, ou paga 
diretamente, mediante cheque ou 
recibo, no prazo de até 30 dias.

O incentivo pode ser solici-
tado até o dia 27 de junho de 2023.

Objetivo visa o aumento da frota consequente aumento da arrecadação de IPVA

Câmara de Vereadores de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA 

DO DIA DO DIA 10 10 DE FEVEREIRO DE 2023DE FEVEREIRO DE 2023

PARECERES DAS COMISSÕES:PARECERES DAS COMISSÕES:
EMENDAS DOS PROJETOS DE LEI EM VOTAÇÃO:EMENDAS DOS PROJETOS DE LEI EM VOTAÇÃO:

Emenda modificativaEmenda modificativa do Art. 3º, do Projeto de Lei nº 108/2022.  do Art. 3º, do Projeto de Lei nº 108/2022. 
Emenda ModificativaEmenda Modificativa do inciso I do Art. 1º, do Projeto de Lei nº  do inciso I do Art. 1º, do Projeto de Lei nº 
115/2022.115/2022.
Emenda SupressivaEmenda Supressiva do Art. 2º, do Projeto de Lei nº 05/2023. do Art. 2º, do Projeto de Lei nº 05/2023.

PROJETOS DE LEI EM VOTAÇÃO:PROJETOS DE LEI EM VOTAÇÃO:
Projeto de Lei nº 87/2022Projeto de Lei nº 87/2022, Autoria do Poder Executivo, que Dispõe , Autoria do Poder Executivo, que Dispõe 
sobre a estrutura administrativa básica dos serviços municipais sobre a estrutura administrativa básica dos serviços municipais 
em Cargo em Comissão (CC) e Função Gratificada (FG) e da em Cargo em Comissão (CC) e Função Gratificada (FG) e da 
outras providências.outras providências.
Projeto de Lei nº 96/2022Projeto de Lei nº 96/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a Lei Municipal nº 3836/2008, retifica o número de vagas Altera a Lei Municipal nº 3836/2008, retifica o número de vagas 
de Agentes Comunitários de Saúde, aumenta o número de vagas de Agentes Comunitários de Saúde, aumenta o número de vagas 
para provimento dos empregos públicos de Agente de Combate a para provimento dos empregos públicos de Agente de Combate a 
Endemias, e dá outras providências.  Endemias, e dá outras providências.  
Projeto de Lei nº 99/2022Projeto de Lei nº 99/2022, de Autoria do Poder Executivo, que-, de Autoria do Poder Executivo, que-
Altera a redação do Art. 3º, parágrafo único, da Lei Municipal nº Altera a redação do Art. 3º, parágrafo único, da Lei Municipal nº 
4494/2022.  4494/2022.  
Projetos de Lei nº 103/2022Projetos de Lei nº 103/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
queAutoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de queAutoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de 
Uso Gratuito de bem móvel do Município. Uso Gratuito de bem móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 108/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Projeto de Lei nº 108/2022, de Autoria do Poder Executivo, que 
Altera o Art. 14 da Lei Municipal nº 4424/2021, que reestruturou o Altera o Art. 14 da Lei Municipal nº 4424/2021, que reestruturou o 
Fundo de Aposentadoria e Pensão dos Servidores - FAPS, e dá Fundo de Aposentadoria e Pensão dos Servidores - FAPS, e dá 
outras providências. outras providências. 
Projeto de Lei nº 110/2022Projeto de Lei nº 110/2022, de Autoria do Poder Executivo, que  , de Autoria do Poder Executivo, que  
Autoriza a contratação temporária de professores e outros pro-Autoriza a contratação temporária de professores e outros pro-
fissionais para atender à demanda da Rede Municipal de Ensino fissionais para atender à demanda da Rede Municipal de Ensino 
para os anos letivos de 2023/2024.  para os anos letivos de 2023/2024.  
Projeto de Lei nº 115/2022Projeto de Lei nº 115/2022, Autoria do Poder Executivo, que-, Autoria do Poder Executivo, que-
Autoriza a contratação temporária de profissionais para atender Autoriza a contratação temporária de profissionais para atender 
à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado. à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado. 
Projeto de Lei nº 118/2022Projeto de Lei nº 118/2022, Autoria do Poder Executivo, que Auto-, Autoria do Poder Executivo, que Auto-
riza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o Instituto riza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o Instituto 
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Sul-Rio-Grandense Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Sul-Rio-Grandense 
(IFSUL) e da outras providencias. (IFSUL) e da outras providencias. 
Projeto de Lei nº 119/2022Projeto de Lei nº 119/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a redação do Art. 3º, paragrafo único, da Lei Municipal nº Altera a redação do Art. 3º, paragrafo único, da Lei Municipal nº 
4471/2022. 4471/2022. 
Projeto de Lei nº 120/2022Projeto de Lei nº 120/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a redação do Art. 3º, paragrafo único, da Lei Municipal nº Altera a redação do Art. 3º, paragrafo único, da Lei Municipal nº 
4501/2022. 4501/2022. 
Projeto de Lei nº 02/2023Projeto de Lei nº 02/2023, Autoria do Poder Executivo, que Cria , Autoria do Poder Executivo, que Cria 
o Programa Municipal de Práticas Integrativas e Complementares o Programa Municipal de Práticas Integrativas e Complementares 
e de Educação Popular em Saúde (PMPICEPS) no âmbito do e de Educação Popular em Saúde (PMPICEPS) no âmbito do 

Município de Pinheiro Machado e dá outras providências.  Município de Pinheiro Machado e dá outras providências.  
Projeto de Lei nº 04/2023Projeto de Lei nº 04/2023, Autoria do Poder Executivo, que Institui , Autoria do Poder Executivo, que Institui 
a Rede Municipal de Cuidados à Pessoa com Deficiência e o serviço a Rede Municipal de Cuidados à Pessoa com Deficiência e o serviço 
terapêutico de equoterapia no Município de Pinheiro Machado, e terapêutico de equoterapia no Município de Pinheiro Machado, e 
dá outras providências.  dá outras providências.  
Projeto de Lei nº 05/2023Projeto de Lei nº 05/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera , Autoria do Poder Executivo, que Altera 
o Art. 71 da Lei Municipal nº 4339/2019 a fim de regulamentar o o Art. 71 da Lei Municipal nº 4339/2019 a fim de regulamentar o 
pagamento de diárias aos Conselheiros Tutelares.  pagamento de diárias aos Conselheiros Tutelares.  
Projeto de Lei nº 06/2023Projeto de Lei nº 06/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera , Autoria do Poder Executivo, que Altera 
o Art. 97 da Lei Municipal nº 2273/2002 a fim de regulamentar a o Art. 97 da Lei Municipal nº 2273/2002 a fim de regulamentar a 
prioridade no pagamento de licença-prêmio aos servidores acome-prioridade no pagamento de licença-prêmio aos servidores acome-
tidos por doença grave. tidos por doença grave. 
Projeto de Lei nº 09/2023Projeto de Lei nº 09/2023, Autoria da Mesa Diretora, que Revoga na , Autoria da Mesa Diretora, que Revoga na 
íntegra a Lei n° 3.436/2003, que institui o regime de adiantamento íntegra a Lei n° 3.436/2003, que institui o regime de adiantamento 
para despesas da Câmara de Vereadores e dá outras providências.  para despesas da Câmara de Vereadores e dá outras providências.  
Projeto de Resolução nº 01/2023Projeto de Resolução nº 01/2023, Autoria da Mesa Diretora, que , Autoria da Mesa Diretora, que 
Institui o regime de adiantamento para despesas da Câmara Mu-Institui o regime de adiantamento para despesas da Câmara Mu-
nicipal de Pinheiro Machado, e dá outras providências. nicipal de Pinheiro Machado, e dá outras providências. 

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO 
DIA 13 DE FEVEREIRO DE 2023DIA 13 DE FEVEREIRO DE 2023

PARECERES DAS COMISSÕES:PARECERES DAS COMISSÕES:
PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:

Projeto de Lei nº 11/2023Projeto de Lei nº 11/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza a concessão de incentivo ao desenvolvimento de em-Autoriza a concessão de incentivo ao desenvolvimento de em-
presas, atuantes no Município de Pinheiro Machado, através do presas, atuantes no Município de Pinheiro Machado, através do 
fornecimento de transportes para condução de trabalhadores para fornecimento de transportes para condução de trabalhadores para 
o interior do Município.o interior do Município.

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 14 DE JANEIRO DE 2023SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 14 DE JANEIRO DE 2023
- Aprovação da Ata nº 02, de 31 de Janeiro de 2023 – Sessão - Aprovação da Ata nº 02, de 31 de Janeiro de 2023 – Sessão 
OrdináriaOrdinária

PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:
PDTPDT - Partido Democrático Trabalhista - 02 - Partido Democrático Trabalhista - 02
PSDBPSDB - Partido da Social Democracia Brasileira - 04 - Partido da Social Democracia Brasileira - 04
MDBMDB - Movimento Democrático Brasileiro - 01    - Movimento Democrático Brasileiro - 01   
PPPP - Partido Progressista - 01 - Partido Progressista - 01

PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS:PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS:
Projeto de Lei nº 15/2023Projeto de Lei nº 15/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, Autoriza a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, 
por anulação de dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e por anulação de dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e 
quinhentos reais).quinhentos reais).
Projeto de Lei nº 16/2023Projeto de Lei nº 16/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza a Contratação temporária de profissionais para atender Autoriza a Contratação temporária de profissionais para atender 
à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado.à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado.
Projeto de Lei nº 17/2023Projeto de Lei nº 17/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Ins-, de Autoria do Poder Executivo, que Ins-
titui o Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro titui o Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro 
Machado para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. Machado para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 18/2023Projeto de Lei nº 18/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Retifica a Lei Municipal nº 4506/2023 para dispor acerca do ca-Retifica a Lei Municipal nº 4506/2023 para dispor acerca do ca-
ráter celetista dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de ráter celetista dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de 
Combate a Endemias. Combate a Endemias. 
Projeto de Lei nº 19/2023Projeto de Lei nº 19/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a Lei Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso Altera a Lei Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso 
salarial dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Com-salarial dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Com-
bate a Endemias. bate a Endemias. 
Projeto de Lei nº 20/2023Projeto de Lei nº 20/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Cria o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de Cria o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de 
Pinheiro Machado/RS.Pinheiro Machado/RS.

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:

Demonstrativo SimplificadoDemonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da Execução  do Relatório Resumido da Execução 
orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022.orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022.
Projeto de Lei nº 01/2023Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera , Autoria do Poder Executivo, que Altera 
a Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao a Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao 
capitulo V e inserir dispositivos e dá outras providências. capitulo V e inserir dispositivos e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 07/2023Projeto de Lei nº 07/2023, Autoria do Poder Executivo, queAu-, Autoria do Poder Executivo, queAu-
toriza os estabelecimentos comerciais  do Município a instalarem toriza os estabelecimentos comerciais  do Município a instalarem 
decks com mesas e cadeiras.decks com mesas e cadeiras.
Projeto de Lei nº 10/2023Projeto de Lei nº 10/2023, Autoria do Poder Executivo, queAuto-, Autoria do Poder Executivo, queAuto-
riza a Concessão de Direito Real de Uso de Imóvel do Município.  riza a Concessão de Direito Real de Uso de Imóvel do Município.  
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2022Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2022, Autoria da Mesa , Autoria da Mesa 
Diretora, queAdota a IN RFB nº 1.234/2012 para fins de IRRF nas Diretora, queAdota a IN RFB nº 1.234/2012 para fins de IRRF nas 
contratações de bens e na prestação de serviços realizadas pela contratações de bens e na prestação de serviços realizadas pela 
Câmara Municipal de Vereadores de Pinheiro Machado.Câmara Municipal de Vereadores de Pinheiro Machado.
Projeto de Lei nº 117/2022Projeto de Lei nº 117/2022, Autoria do Poder Executivo, queAuto-, Autoria do Poder Executivo, queAuto-
riza alienação de bens imóveis do Município de Pinheiro Machado riza alienação de bens imóveis do Município de Pinheiro Machado 
posteriormente identificados e dá outras providências.posteriormente identificados e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 08/2023Projeto de Lei nº 08/2023, Autoria do Poder Executivo, queCon-, Autoria do Poder Executivo, queCon-
cede isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de Bens cede isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de Bens 
e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham acessado e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham acessado 
programas do Governo Federal ou Estadual exclusivamente para programas do Governo Federal ou Estadual exclusivamente para 
aquisição de terras, e dá outras providências. aquisição de terras, e dá outras providências. 
Projeto de Resolução nº 02/2023Projeto de Resolução nº 02/2023, Autoria da Mesa Diretora, , Autoria da Mesa Diretora, 
que Altera o texto dos artigos 2º, 7º e 9º da Resolução n° 07 de que Altera o texto dos artigos 2º, 7º e 9º da Resolução n° 07 de 
2016, que dispõe sobre indenizações de diárias a Vereadores e 2016, que dispõe sobre indenizações de diárias a Vereadores e 
Servidores da Câmara Municipal de Pinheiro Machado. Servidores da Câmara Municipal de Pinheiro Machado. 

MOÇÃO EM VOTAÇÃO:MOÇÃO EM VOTAÇÃO:
MOÇÃO N°0003/2023MOÇÃO N°0003/2023 - Os Vereadores Renato Rodrigues e Vilson  - Os Vereadores Renato Rodrigues e Vilson 
Jorge Silva Morais, requerem que, após deliberada em plenário, Jorge Silva Morais, requerem que, após deliberada em plenário, 
seja conferida uma MOÇÃO DE APLAUSOS, conforme o art. 113 seja conferida uma MOÇÃO DE APLAUSOS, conforme o art. 113 
do Regimento Interno desta Casa Legislativa, para Gabriel Garcia, do Regimento Interno desta Casa Legislativa, para Gabriel Garcia, 
representando o Bloco Carnavalesco Beberrões ; e a Diego Silva, representando o Bloco Carnavalesco Beberrões ; e a Diego Silva, 
representando o Bloco Carnavalesco Ó Pai Ó; estes blocos que representando o Bloco Carnavalesco Ó Pai Ó; estes blocos que 
juntamente com o Executivo municipal deram um belíssimo evento juntamente com o Executivo municipal deram um belíssimo evento 
de carnaval à nossa população, nos dias 10, 11 e 12 de março.de carnaval à nossa população, nos dias 10, 11 e 12 de março.

Por dentro dos 
Legislativos

HUGO TEIXEIRA (PT) - Falou sobre o incêndio nos 
assentamentos Passo do Salso e Che Guevara, 
colocando a comunidade em alerta. O vereador citou 
que foi um ato criminoso, e que muitos produtores 
perderam suas coisas. Assinalou a estiagem, dizen-
do que o Poder Executivo está deixando a desejar, 
e que não está fazendo quase nada, a não ser a 
distribuição de água. 

GETÚLIO PORTO (PDT) - Deu razão ao vereador 
Hugo, dizendo que o município e o Estado não estão 
fazendo nada. Citou que o produtor está perdendo 

muito, e que todos irão sentir. Falou sobre a Escola Nova Esperança, e afirmou 
que a Câmara não foi chamada para conversar. 

LUIZ GUSTAVO DIAS (PP) - O vereador e presidente do Legislativo também 
mencionou o assunto da Escola Nova Esperabça, dizendo ter certeza que o 
governo irá se sensibilizar e reverter a situação. Falou sobre o problema da água 
no município, dizendo que falta um coordenador para organizar esse assunto, 
pois algumas famílias estão ficando desassistidas. 

TANIRA MARTINS (PTB) - Falou sobre a agenda em Brasília, afirmando que 
o Legislativo estará bem representado com o líder de cada partido na comitiva. 
Em relação à Escola Nova Esperança, a vereadora disse que o Executivo pre-
cisa tratá-los da mesma forma, tendo o conhecimento de assuntos como este. 
Afirmou que houve falha na comunicação, e questionou o motivo do assunto ter 
sido tratado tão rapidamente. 

VOLNEI MANFRON (PT) - Também falou sobre o assunto da Escola Nova 
Esperança, dando o exemplo de quando o prefeito da época voltou atrás de sua 
decisão, ouvindo a opinião de outras pessoas. Pediu a reconsideração do atual 
prefeito, afirmando que a secretária poderia ter procurado o Legislativo antes. 

Hulha Negra
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 

sessão ordinária do dia 9 de fevereiro de 2023
Arquivo TP
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Por dentro dos 
Legislativos

FABRÍCIO COSTA (PSB) – O vereador comentou 
sobre a grave situação da estiagem e comemorou a 
chegada da chuva. Informou ter recebido resposta 
formal da Equatorial, referente a um poste na Florentino 
Bueno, onde foi aberta uma nota de reclamação e a 
empresa ficou de verificar. Ainda em relação a poste, 
foi avisado por moradores que um de rede telefônica 
caiu em cima de um muro que divide duas residências 
na Álvaro Chaves; entrou em contato com a Oi para 
que seja verificado esse e outros que estão oferecendo 
perigo na mesma região.  

LAURA RATTO (MDB) – A vereadora parabenizou os organizadores do Carnaval 
antecipado, que considerou um sucesso para todos os envolvidos. Disse que 
33 pinheirenses já foram contratados para a colheita da azeitona na empresa 
do Luiz Eduardo Batalha e que as pessoas fiquem atentas porque pode surgir 
outras vagas. Parabenizou as meninas do grupo de ciclismo Panteras do Pedal 
por levarem o nome do município para mais uma competição. Comentou sobre 
os cerca de R$ 500 mil que o município vai receber da Defesa Civil em razão 
da estiagem, que deve garantir mais de 2 mil cestas básicas para os mais 
necessitados. 

CÁSSIO GARCIA (PP) – A pedidos, o vereador agradeceu algumas pessoas que 
participaram diretamente do combate ao incêndio em Pedras Altas (que também 
afetou parte de Pinheiro Machado e Candiota). Disse que, na última semana, 
visitou o secretário de Agricultura do Estado e pediu agilidade na entrega da 
escavadeira hidráulica, que está fazendo falta. Parabenizou os envolvidos no 
Carnaval antecipado. Comentou sobre a possibilidade do Sicredi patrocinar a 
Comparsa da Canção, que ainda não tem local e data definidos. Comemorou a 
respostado DNIT quanto às mudanças no trevo, solicitadas anteriormente por 
todos os vereadores. 

ELIZETE BALDEZ (PP) – A vereadora comentou sobre o retorno das chuvas 
e lamentou perdas totais em muitas lavouras, principalmente a dos pequenos 
produtores. Parabenizou a organização do Carnaval antecipado e disse que a 
população estava há tempos precisando de uma festa como essa. Agradeceu 
o vice-prefeito Rogério Moura e titular da Secretaria de Obras, Juliano Moreira, 
pelo trabalho de recuperação de estradas que vem sendo realizado. Parabenizou 
também o Executivo pela agilidade na homologação do decreto da estiagem. 
Desejou excelente início de ano letivo a todos na próxima semana e sucesso 
aos novos diretores. 

PROFESSORA MAGDA (PDT) – A vereadora protocolou pedidos de providência 
em relação ao trânsito: falta de placas de sinalização nas esquinas e também 
dos nomes das ruas; disse ter sido procurada por aluno do Centro de Formação 
de Condutores (CFC) que mora no interior e entregadores de transportadoras ou 
fretes que trabalham no município e nem sempre conhecem os locais. Na zona 
rural, disse ter constatado que a BBM fazia manutenção das estradas por onde 
passavam, mas agora há outra empresa retirando madeira e não fazem esse 
serviço; avaliou negativamente o trabalho do DAER nesse sentido. Parabenizou 
as meninas do Panteras do Pedal e os envolvidos no Carnaval antecipado. 

FÁBIO DIAS (PSDB) – O vereador parabenizou Gabriel Garcia, Diego Silva e 
Renato Rodrigues pelo envolvimento na realização do Carnaval antecipado. Falou 
sobre a situação do trânsito no município, que já solicitou mudanças e aguarda 
retorno do Executivo. Comentou sobre a aquisição de mais um veículo 0km para 
a Secretaria de Saúde, importante para transportar quem precisa de consulta 
em outros municípios. Agradeceu os serviços prestados pelo motorista Valdez 
Moreira, que agora poderá aproveitar a aposentadoria. Criticou os serviços da 
Equatorial, pela grande ocorrência de quedas de energia elétrica e prejuízos 
aos moradores.    

RENATO RODRIGUES (PSDB) – O vereador agradeceu os integrantes do Bloco 
Beberrões por fazer parte do Carnaval com o grupo há 3 ou 4 anos e o reco-
nhecimento dos colegas diante de sua participação no evento com o caminhão. 
Falou sobre um problema de esgoto, que foi procurado no final de semana por 
moradores, e ligou para o diretor da Corsan, que agilizou; disse ficar satisfeito 
em poder atender as demandas da comunidade. Parabenizou o Rodeio do Lu-
ciano Silva, com excelente organização e que fortalece esse tipo de cultura no 
município. Agradeceu à secretária de Assistência Social, que levou o Bailinho 
de Rua para os moradores da Vila Umbu. Protocolou pedido para reposição de 
lâmpadas em algumas ruas.

* Os vereadores Éliton Rodrigues (MDB) e Vilsinho Jorge (PP) não participaram 
da sessão por estarem cumprindo agenda política fora do município. 

Pinheiro Machado
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 

sessão ordinária do dia 14 de fevereiro de 2023
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Arquivo TP

A reunião aconteceu nesta segunda-feira (13) 
na Prefeitura de Pedras Altas

Divulgação TPCumprindo um dos tantos pa-
peis de um Sindicato Rural. 
É assim que o presidente da 

entidade que representa os produ-
tores de Pedras Altas, Carlos Ho-
fmeister, disse sobre as ações que 
vem buscando diante do incêndio 
de grandes proporções ocorrido 
recentemente e que destruiu cerca 
de 2 mil hectares de campos em 
poucos dias. 

No início desta semana, 
ele esteve reunido com o prefeito 
Volnei Oliveira, o secretário de 
Administração, Adriano dos San-
tos, o secretário de Agricultura, 
Evanilson Moreira, a secretária em 
exercício de Finanças e Orçamen-
to, Ana Teresa Silveira, o assessor 
Jurídico, Jorge Mattos, a diretora 
da Central de Projetos, Rose Lund, 
e o vice-presidente da Câmara de 
Vereadores, Arildo Madruga (Pro-
gressistas). O assunto não poderia 
ser outro: assistência urgente aos 
atingidos.  

ALTERNATIVA - Para a repor-
tagem, Hofmeister explicou que 
desde o dia seguinte ao início do 
desastre já ocorreram reuniões 
para buscar alternativas de atua-
ção. “Nossa preocupação ficou em 
cima desse pessoal que, além dos 
prejuízos da seca, tinha agora a sua 
área queimada, em certos casos 
até 100% do campo de pequenos 
produtores e outras áreas bem 
significativas. Então entendemos 
que nossa busca por ajuda seria em 
alimentação para o gado”, disse. 
Para isso, conforme calcularam, 
havia entre 500 e 600 reses na área 
atingida e para mantê-los por cerca 
de 30 dias seria necessário algo em 
torno de 300 toneladas de feno pré-
-secado. “Sabemos que 30 dias não 
é o suficiente, mesmo que chova, 
pra recuperar esses campos, mas 
pelo menos daria tempo pro pes-
soal tentar alternativas de vender 
o gado ou algo viável conforme a 
realidade de cada um”, explicou.

BUROCRACIA - Conforme con-
tou, o Poder Público de Pedras 
Altas (Executivo e Legislativo) 
prontamente atendeu ao pedido 
de socorro, mas todos acabaram 
esbarrando na burocracia para agi-
lizar o processo. “Nós já estávamos 
com esperança de ter esse feno 
naquela mesma semana, inclusi-
ve conseguimos um produto de 
excelente qualidade, preço e frete 
incluído, mas tudo isso teve que ser 

descompromissado porque tinha 
uma burocracia que nós desco-
nhecíamos”, lamentou. Tratava-se 
de um Projeto de Lei (PL) enviado 
pelo Executivo para a Câmara 
de Vereadores, cumprimento dos 
devidos prazos para tramitação da 
matéria e aprovação da maioria 
para que a compra do produto fosse 
efetivada pela Prefeitura. E assim 
está sendo feito.

O PROJETO - Segundo 
repassado para a reportagem, o 
Projeto de Lei trata da liberação 
de R$ 300 mil para aquisição de 
cerca de 300 toneladas de feno 
pré-secado para ser distribuído aos 
produtores atingidos. A entrega 
será realizada a partir de critérios 
como percentual da área atingida e 
quantidade de animais na ficha da 
Inspetoria Veterinária. “Além dis-
so, ficou acertado que vai se limitar 
ao valor de quatro módulos (140 
hectares) até para quem teve mais 
do que essa área atingida, porque 
se entende que o pessoal com áreas 
maiores tem mais condições de se 
defender”, explicou o presidente. 
Ele contou ainda que o Sindicato 
Rural está mobilizando o setor de 
toda a região para comparecer na 
sessão onde a matéria será votada 
e ainda participará ativamente de 
todo o processo de distribuição 
para que realmente vá para quem 
precisa.

TRÂMITES - Em contato com a 
presidente da Câmara de Verea-
dores, Nádia Venâncio (PT), ela 
informou que o Projeto de Lei (PL) 
nº 1709/2023 deu entrada ainda na 
segunda-feira (13) e será realiza-

Sindicato Rural 
busca amparo do Poder 
Público aos produtores 
atingidos pelo incêndio 

PEDRAS ALTAS

da uma sessão extraordinária na 
próxima sexta-feira (24) para ser 
votado. A tramitação vai obedecer 
aos prazos legais mínimos e ainda 
o feriado de Carnaval. “De início 
a sessão extraordinária ocorreria 
já nesta sexta-feira, dia 17, mas na 
quarta o Poder Executivo apresen-
tou mensagem com um substitutivo 
ao conteúdo original. Diante das 
alterações,conforme determina o 
Regimento Interno da Câmara, foi 
necessário fazer nova convocação 
dos vereadores e recomeçar o 
trâmite com o novo texto apresen-
tado”, explicou. 

REPRESENTATIVIDADE - Ainda 
em conversa com o Tribuna do 
Pampa, o presidente do Sindicato 
Rural de Pedras Altas lembrou da 
importância da atuação de entida-
des representativas e dos produto-
res rurais realmente entenderem 
que podem contar com esse apoio. 
“Não digo só no caso de Pedras 
Altas nesse momento, mas é mui-
to importante que os produtores 
enxerguem nos Sindicatos Rurais 
a entidade que nas horas mais com-
plicadas está próxima. Sabemos 
que a baixa adesão é uma questão 
cultural em boa parte da fronteira, 
mas essas são oportunidades de se 
começar a falar sobre o que um Sin-
dicato faz: cursos oferecidos pelo 
Senar, dissídios coletivos de traba-
lho, defesa dos interesses políticos, 
briga por questões emergenciais 
como essa e a própria seca, enfim, 
acho que precisamos falar cada vez 
mais sobre isso para sermos vistos 
por todos os produtores rurais dessa 
forma e em todos os momentos”, 
finalizou Hofmeister. 
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Divulgação TP

ESPORTE

A organização da 
competição foi feita 
pela Galera do Vôlei

Torneio reuniu 11 quartetos de 
vôlei de areia em Candiota

Primeiros colocados do torneio da Galera do Vôlei

Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores de Hulha NegraCâmara de Vereadores de Hulha Negra
ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO
 ORDINÁRIA 09/02/2023 ORDINÁRIA 09/02/2023
EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

INDICAÇÕESINDICAÇÕES
Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES 
DIAS - DIAS - 051/2023 - Solicita ao Poder 051/2023 - Solicita ao Poder 
Executivo a realização de obras de patro-Executivo a realização de obras de patro-

lamento e encascalhamento nas estradas do Assentamento lamento e encascalhamento nas estradas do Assentamento 
Banhado Grande. 052/2023 - Solicita ao Poder Executivo a Banhado Grande. 052/2023 - Solicita ao Poder Executivo a 
substituição de lâmpada no sistema de iluminação pública substituição de lâmpada no sistema de iluminação pública 
da Colônia Salvador Jardim, em frente ao Clube daquela da Colônia Salvador Jardim, em frente ao Clube daquela 
localidade.localidade.
Da vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS MARTINS Da vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS MARTINS 
- - 053/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 053/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
limpeza no antigo campo da Sociedade Esportiva e Recre-limpeza no antigo campo da Sociedade Esportiva e Recre-
ativa Floresta.ativa Floresta.

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOVOTAÇÃO DE REQUERIMENTO
Requerimento nº 054/2023 - Autor: LUIZ GUSTAVO NU-Requerimento nº 054/2023 - Autor: LUIZ GUSTAVO NU-
NES DIAS - NES DIAS - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Assunto: Solicita licença para ausentar-se do 
Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, 
para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais 
e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A licença de e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A licença de 
que trata o presente requerimento é com o fornecimento de que trata o presente requerimento é com o fornecimento de 
diárias, com o fornecimento de transporte veicular e com o diárias, com o fornecimento de transporte veicular e com o 
fornecimento de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO fornecimento de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO 

O REQUERIMENTOO REQUERIMENTO
Requerimento nº 055/2023 - Autor: GETÚLIO PORTO - Requerimento nº 055/2023 - Autor: GETÚLIO PORTO - 
Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos 
dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, para participar dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, para participar 
de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais e Congresso de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais e Congresso 
Nacional, na cidade de Brasília. A licença de que trata o pre-Nacional, na cidade de Brasília. A licença de que trata o pre-
sente requerimento é com o fornecimento de diárias, com o sente requerimento é com o fornecimento de diárias, com o 
fornecimento de transporte veicular e com o fornecimento fornecimento de transporte veicular e com o fornecimento 
de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUE-de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUE-
RIMENTORIMENTO
Requerimento nº 056/2023 - Autor: TANIRA RAMOS DOS Requerimento nº 056/2023 - Autor: TANIRA RAMOS DOS 
SANTOS MARTINS - SANTOS MARTINS - Assunto: Solicita licença para ausentar-Assunto: Solicita licença para ausentar-
-se do Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do -se do Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do 
corrente, para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos corrente, para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos 
Federais e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A licen-Federais e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A licen-
ça de que trata o presente requerimento é com o fornecimento ça de que trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias, com o fornecimento de transporte veicular e com o de diárias, com o fornecimento de transporte veicular e com o 
fornecimento de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO fornecimento de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO 
O REQUERIMENTOO REQUERIMENTO
Requerimento nº 057/2023 - Autor: VOLNEI DOMINGO Requerimento nº 057/2023 - Autor: VOLNEI DOMINGO 
MANFRON - MANFRON - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Assunto: Solicita licença para ausentar-se do 
Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, 
para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais 
e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A licença de e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A licença de 
que trata o presente requerimento é com o fornecimento de que trata o presente requerimento é com o fornecimento de 

diárias, com o fornecimento de transporte veicular e com o diárias, com o fornecimento de transporte veicular e com o 
fornecimento de passagens aéreas. fornecimento de passagens aéreas. 
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTOSituação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO
Requerimento nº 058/2023 - Autor: HUGO TRENCHI Requerimento nº 058/2023 - Autor: HUGO TRENCHI 
GARCIA TEIXEIRA - GARCIA TEIXEIRA - Assunto: Solicita licença para ausentar-Assunto: Solicita licença para ausentar-
-se do Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do -se do Município nos dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do 
corrente, para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos corrente, para participar de reuniões nos Ministérios, Órgãos 
Federais e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A Federais e Congresso Nacional, na cidade de Brasília. A 
licença de que trata o presente requerimento é com o forne-licença de que trata o presente requerimento é com o forne-
cimento de diárias, com o fornecimento de transporte veicular cimento de diárias, com o fornecimento de transporte veicular 
e com o fornecimento de passagens aéreas. Situação: EM e com o fornecimento de passagens aéreas. Situação: EM 
VOTAÇÃO O REQUERIMENTOVOTAÇÃO O REQUERIMENTO
Requerimento nº 059/2023 - Autor: DALVIR ZORZI - Requerimento nº 059/2023 - Autor: DALVIR ZORZI - As-As-
sunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos sunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos 
dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, para participar dias 14, 15, 16 e 17 de Fevereiro do corrente, para participar 
de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais e Congresso de reuniões nos Ministérios, Órgãos Federais e Congresso 
Nacional, na cidade de Brasília. A licença de que trata o Nacional, na cidade de Brasília. A licença de que trata o 
presente requerimento é com o fornecimento de diárias, presente requerimento é com o fornecimento de diárias, 
com o fornecimento de transporte veicular e com o forne-com o fornecimento de transporte veicular e com o forne-
cimento de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO O cimento de passagens aéreas. Situação: EM VOTAÇÃO O 
REQUERIMENTOREQUERIMENTO

Após a etapa municipal 
do Circuito de Verão 
promovido pelo Ser-

viço Social do Comércio 
(Sesc), o grupo Galera do 
Vôlei resolveu promover 
seu próprio torneio no últi-
mo fim de semana.

O certame teve a par-
ticipação de 11 quartetos 
mistos (feminino e mascu-
lino), com jogos durante o 
dia e a noite. Ao fim, não 
sendo este o objetivo final, 
foi conhecidos os campeões 
(veja quadro).

Após a premiação, 
como não poderia faltar, 
foi realizado um delicioso 
churrasco no estilo cada um 
leva um pedaço de carne.

GALERA - Aficionados 
por esportes, o grupo sur-
giu através de amigos, que 
queriam fazer uma atividade 

física e o vôlei de areia é o 
preferido da turma. Criado 
antes da pandemia de Co-
vid-19, o grupo é aberto à 
comunidade. 
Segundo explicam os coor-
denadores Gregory Dutra e 
Rodrigo dos Santos Leite, o 
Bikudo, a ideia é a diversão, 
descontração e sem muito 
compromisso com o jogar 
bem. Heterogêneo em idade 
e preferências, a Galera do 
Vôlei possui cerca de 60 
integrantes e se reúne para 
treinos na quadra de areia, 
que fica no complexo espor-
tivo, junto a praça central da 
cidade. “Nos reunimos con-
forme a disponibilidade de 
horários, pois muitos traba-
lham de turno. Foi a forma 
que encontramos de praticar 
um esporte. Todos que che-
gam na beira da quadra são 
convidados a participar”, 

assinala Bikudo.
Os coordenadores 

fizeram questão de frisar 
que o grupo não está ligado 
a nenhum órgão, não tem 
patrocinador e que é apenas 
uma ‘junção’ de amigos e 
amigas para nas horas va-
gas praticar  uma atividade 
esportiva.  

RESULTADOS
Campeão

Panelão, Shailon, 
Gustavo Rodrigues e 

Vanessa Maier

Vice-campeão
Bikudo, Sandra, 

Daniela e Giovani

3º lugar
Michele, Marcelo, 
Noimara e Lucas 
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ESPORTE

No último dia 11, o 
grupo Amigos do 
Vôlei de Candiota 

completou 14 anos de atua-
ção. Segundo as informações 
repassadas por um dos coor-
denadores, Duda Belo, mais 
de 70 pessoas já fizeram parte 
do projeto ao longo desses 
anos. 

Em conversa com o 
TP, Belo explicou que o gru-
po foi criado pela iniciativa 
do professor de Educação 
Física e ex-vereador Valmir 
Cougo, que inicialmente 
pensou em realizar atividades 
para casais e outras pesso-
as interessadas em praticar 
esporte. “No começo não 
tinha muita gente, as vezes 
mal conseguíamos juntar 12 
atletas. Mas começou a pegar 
força”, disse. 

Atualmente o grupo 
conta com 36 integrantes, e 
os jogos acontecem semanal-
mente nas segundas, quartas 
e no sábado das 19h às 21h 
no Ginásio Domingão, na 
Vila Operária. 

Além dos jogos, Duda 
informou que o grupo realiza 
uma confraternização men-
sal. “O objetivo é que as pes-

Grupo Amigos do Vôlei de Candiota 
completa 14 anos de atividades

soas tenham lazer no esporte. 
Hoje nós temos o pessoal de 
todas as faixas etárias, a gu-
rizada está de férias da escola 
e pedem para participar, e nós 
sempre arranjamos espaço e 
vamos revezando para todos 
jogarem”, afirmou. “Nos dá 
uma alegria, porque as vezes 
eu estou chegando no ginásio 
e o pessoal já está sentado 
esperando”, relatou. 

Além de Duda, Liza 
Belo e Ari Morais também 
estão à frente do grupo. Em 
sua fala, Duda agradeceu 
as pessoas que ajudaram na 
compra de materiais esporti-
vos, e de uma rede nova. “A 
Adriane, o Josuel, o Gustavo 
e o Leandro nos ajudaram 
com o material esportivo 
para conseguirmos tocar esse 
projeto”, destacou.

FIM DA DEPRESSÃO - O 
esporte deixou de ser uma 
prática realizada apenas pela 
saúde física, e atualmente 
tem importante atuação na 
saúde mental das pessoas. 
Um exemplo disso é a dona 
Helena de Moura, de 70 anos, 
que aceitou o convite para 
participar do grupo e viu a 

sua vida melhorar. 
Em conversa com o 

TP, dona Helena, que morou 
em Candiota, disse que acei-

tar o convite de Duda e Liza 
foi a melhor escolha. “Eu 
estava numa fase bem difícil 
e aceitei o convite deles. Foi 

a minha salvação”, contou. 
Ela, que estava passando por 
uma depressão, conheceu 
os benefícios do esporte. 

“Me livrei da depressão, e 
foi muito importante para a 
minha saúde física e mental”, 
afirmou.

No início, mal se conseguia 12 pessoas para forma dois times. Atualmente o grupo tem 36 atletas

R$ 240


